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Résumé : 

La notion des musées à thème est très en vogue. L’originalité et la singularité sont des 

atouts d’attractivité certains pour ce genre d’équipements tant par rapport aux activités 

proposées que par rapport à l’aspect architectural. 

La ville de Constantine a été progressivement touchée par un déclin culturel qui la glissé 

dans une sorte de marginalisation structurelle. 

Ce travail part de ce constat vise à participer à initier une nouvelle relation entre les 

citoyens et les musées en mettant en scène l’art Contemporain de la ville de Constantine, 

lequel reste jusqu’à présent presque totalement méconnu.  

La problématique se base alors sur la question suivante : Par quoi un musée d’art 

contemporain, conçu selon la tendance déconstructiviste, est-il susceptible de renforcer 

le lien entre la culture et la société ?  

Pour répondre à cette problématique, une méthodologie de recherche a été conduite. 

Elle nous nous a permis de vérifier que l’architecture muséale déconstructiviste 

possède justement le moyen de remplir cette tâche de réconciliation entre la société et 

l’art contemporain. Elle le fait grâce à sa capacité à se constituer en un miroir de la 

civilisation, par la possibilité qu’elle offre à la société pour s’exprimer dans tous les 

domaines y compris artistiques, et surtout, par sa volonté de renouvelle l’architecture 

muséal. 

Mots clés 
Culture, Musée, Art contemporain, Architecture muséale, Architecture déconstructiviste, 

Constantine. 
 



 

 

 

 

      

 

 

 

 

Abstract : 

The notion of themed museums is very in vogue.  Originality and 

sigularity are indeed certain assets of attraction for this type of 

equipment be it by the suggested activities or by the architectural 

aspect. Constantine has been progressively touched by a cultural 

decline which lead it into a kind of structural marginalisation. 

 This work takes this fact as a starting point and aims at 

participating in the initiation of a new relation between the 

cityzens and meuseums by putting up front the contemproray art 

of Constantine which has, up until now, been almost totally 

unknown. Thus, the "problematic" of this work is based on the 

following question : " How is a meseum of contemproray art, 

conceived following a deconstructivist tendency, suseptible to 

strengthen the link between culture and society ?"  

To answer this question, a research methodology has been 

conducted. It allowed us to confirm that indeed deconstructivist 

museal architecture has the means to fulfill this task of 

reconciliation between society and contemprorary art. It does this 

thanks to its capacity to constitute a mirror of civilization by the 

possiblity is offers to the society to express itself in all domains 

including arts, and especially by its will to renew the museal 

architecture. 
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Constantine. 
 


